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En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, 

Jalisco, siendo las 10:00 hrs. diez horas, del día viernes 22 

veintidós, de Abril del año 2016 dos mil dieciséis y con 

fundamento en lo dispuesto por el Artículo 47 fracción III, de 

la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del 

Estado de Jalisco, se reunieron en la Sala de Ayuntamiento  

ubicada en la planta alta de la Presidencia Municipal, los 

Regidores del Ayuntamiento Constitucional 2015-2018 dos 

mil quince, dos mil dieciocho, para efectuar Sesión Pública 

Extraordinaria de Ayuntamiento No. 13 trece. - - - - - - - - - - - -  

PRIMER PUNTO: Lista de asistencia, verificación de quórum 

e instalación de la Sesión. C. Secretario General Higinio del 

Toro Pérez: Buenos días, vamos a dar inicio a esta Sesión 

de Ayuntamiento, permitiéndome como primer punto pasar 

lista de asistencia. C. Presidente Municipal Alberto Esquer 

Gutiérrez. C. Síndico Municipal C. Matilde Zepeda Bautista. 

C. Regidores: C. J. Jesús Guerrero Zúñiga. C. María Luis 

Juan Morales. C. Leopoldo Sánchez Campos. C. Laura Elena 

Martínez Ruvalcaba. C. Juan Manuel Figueroa Barajas. C. 

Martha Cecilia Covarrubias Ochoa. C. Ernesto Domínguez 

López. C. Martha Graciela Villanueva Zalapa. C. Genaro 

Solano Villalvazo. C. Regidor Roberto Mendoza Cárdenas. C. 

Eugenia Margarita Vizcaíno Gutiérrez. C. Alan Israel Pinto 

Fajardo.  C. Regidora Claudia Murguía Torres. C. Eduardo 

González. C. José Luis Villalvazo de la Cruz. Señor 

Presidente, le informo a Usted la asistencia de los 17 

diecisiete Integrantes de este Ayuntamiento, por lo cual 

certifico la existencia de quórum legal. C. Presidente 

Municipal Alberto Esquer Gutiérrez: Muchas gracias, muy 

buenos días. Una vez integrado este Ayuntamiento declaro 

formalmente instalada esta Sesión Extraordinaria de 
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Ayuntamiento No. 13 trece, proceda al desahogo de la Sesión 

Secretario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   
SEGUNDO PUNTO: Lectura y aprobación del orden del día.-  

PRIMERO.- Lista de asistencia, verificación de quórum e 

instalación de la sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

SEGUNDO.- Lectura y aprobación del orden del día. - - - - - -  

TERCERO.- Lectura del punto de acuerdo en que se 

determinó llevar a cabo Sesión de Ayuntamiento para la 

Instalación del Ayuntamiento Infantil, en su edición 2016 dos 

mil dieciséis. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

CUARTO.- Intervención de la Maestra Carmen Estela Rubio 

Castellanos, Vocal de la Junta Distrital del INE. - - - - - - - - - -  

QUINTO.- Mensaje Oficial por el C. Presidente Municipal  

Alberto Esquer Gutiérrez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

SEXTO.- Toma de Protesta al Ayuntamiento Infantil para su 

Instalación. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

SÉPTIMO.- Entrega simbólica del Bastón de Mando, 

instrumento de Jerarquía Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

OCTAVO.- Desahogo de la Sesión del Ayuntamiento Infantil.  

NOVENO.- Entrega de Reconocimientos y obsequios a los 

niños participantes.  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

DÉCIMO.- Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

C. Secretario General Higinio del Toro Pérez: Señores 

Regidores si están por aprobar la orden del día, les pido que 

lo expresen levantando su mano…. 17 votos a favor, 
aprobado por unanimidad- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
TERCER PUNTO: Lectura del punto de acuerdo en que se 

determinó llevar a cabo Sesión de Ayuntamiento para la 

Instalación del Ayuntamiento Infantil, en su edición 2016. - - -

C. Secretario General Higinio del Toro Pérez: En Sesión 

Pública Ordinaria de Ayuntamiento No. 3 tres de fecha 21 
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veintiuno de Diciembre de 2015 dos mil quince, en el punto 

No. 8 ocho, del orden del día, se aprobó por unanimidad 

celebrar Sesión Extraordinaria de Ayuntamiento el día 22 

veintidós de Abril de la presente anualidad, a las 10.00 A.M 

para celebrar la instalación del Ayuntamiento Infantil Edición 

2016 dos mil dieciséis. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

CUARTO PUNTO: Intervención de la Maestra Carmen Estela 

Rubio Castellanos, Vocal de la Junta Distrital del INE. - - - - - -  

C. Maestra Carmen Estela Rubio Castellanos, Vocal de la 

Junta Distrital del INE: Buenos días Señoras y Señores 

Regidores, Señor Presidente Municipal, Secretario, Síndica. 

Buenos días a los integrantes de este Ayuntamiento Infantil, 

que el día de hoy sin duda alguna se sienten embargados de 

emoción. Bien decía, Don Alberto Esquer hace unos cuantos 

días; aquí estamos viendo sin duda alguna, a quienes vamos 

a votar por ellos como Presidentes Municipales, como 

Regidores, como Diputados. Pero esto solamente se logra y 

se logra con este entusiasmo de parte de las Instituciones 

Docentes, a quienes también me permito en este momento 

felicitar y agradecer su participación, solamente se logra 

cuando ha habido previamente un manejo de educación, 

educación en general, pero muy en especial educación en 

valores. Nosotros recibimos una enseñanza increíble la 

semana pasada, cuando las niñas y los niños de forma libre, 

que además yo creo que la libertad es uno de los valores más 

preciados del ser humano y con toda la libertad ellos eligieron 

a quién sería en esta Sesión que en un momento dado tendrá 

a lugar, su Presidenta Municipal, su Síndico y su Secretario. 

Del mismo modo le acompañan en esa plantilla las y los 

Regidores y los Funcionarios Directores de este 

Ayuntamiento, el Ayuntamiento sin duda alguna son todos, 
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pero este Ayuntamiento solo no puede seguir adelante con el 

avance que exige, en especial Ciudad Guzmán y más amplio 

Zapotlán el Grande, y por supuesto que este País que es el 

que tenemos que es el nuestro, que es México. Yo felicito al 

Ayuntamiento y agradezco además, que nos haya permitido 

trabajar conjuntamente con Ustedes Señores Regidores, 

Señor Presidente Municipal, en este ejercicio que repetimos a 

nivel de todo el País, porque es la mejor forma, de manera 

lúdica, formal y estar construyendo ciudadanía, ciudadanía 

que estarán con una gran identificación con el propio 

Municipio y con los valores más importantes que serán el 

respeto, la tolerancia, la responsabilidad y todo aquello que 

caracteriza a los bien nacidos y las bien nacidas, de este 

Zapotlán el Grande, muchas gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

QUINTO PUNTO: Mensaje Oficial por el C. Presidente 

Municipal Alberto Esquer Gutiérrez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

C. Presidente Municipal Alberto Esquer Gutiérrez: Muchas 

gracias, muy buenos días. Saludo con mucho gusto a los 

niños y  a las niñas que esta mañana fungirán como 

Presidente, como Regidores, como Síndico, como 

Coordinador de Servicios Públicos, como Tesorero, como 

Contralor, de este Ayuntamiento de Zapotlán el Grande. 

Quiero decirles a los niños y a las niñas de todo Zapotlán, 

hoy representados por Ustedes, que para mí es un gran 

orgullo que estén esta mañana aquí en el Ayuntamiento de 

Zapotlán. Aquí donde se toman grandes decisiones para que 

a nuestra Ciudad le vaya bien. Saludo con gusto a todos mis 

compañeros Regidores, saludo a los papás, a los Maestros, a 

los Representantes del Instituto Electoral; pero quiero decirles 

a los niños, que la gran oportunidad que tienen hoy aquí, es 

para que se les quede grabada en su corazón, porque yo 
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estoy seguro que en los próximos años, muchos de Ustedes 

van a ser Presidentes, Regidores, Diputados, Doctores, 

Arquitectos, Ingenieros, Futbolistas, Policías, pero saben qué, 

nuestro País, y nuestro México y nuestro Zapotlán, requiere 

ahorita que Ustedes sean niños totalmente felices, que 

disfruten lo que hagan, que disfruten su Escuela, que 

disfruten nuestra Ciudad. Yo no me canso de decir en todos 

los lugares que voy, que tenemos una gran Ciudad; hay 

Ciudades de México, donde no hay acceso a la educación, 

donde no hay acceso al agua, donde no hay acceso a 

divertirnos y aquí en Zapotlán somos privilegiados por todo, 

tenemos un gran Volcán que nos cuida, tenemos una gran 

Laguna que es un termómetro para nuestro medio ambiente. 

Tenemos servicios público donde tenemos acceso a todo; al 

transporte, al agua, a la luz, a la recolección de basura, a los 

espacios públicos, y a nosotros nos toca preservar eso. 

Miren, me da tanto gusto, Ustedes saben, que para llegar 

aquí, todos nosotros tuvimos que hacer campañas, tuvimos 

que andar en las colonias platicando qué es lo queremos 

para nuestra Ciudad,  presentando nuestro equipo de trabajo, 

y la gente libremente fue a votar, para elegir quién quisiera 

que estuviera aquí, porque la gente tiene esperanza, tiene fe, 

pero a mí me dio tanta alegría que los niños hoy en Zapotlán 

identifican lo que pasa, los niños de Zapotlán saben que ir a 

votar es para elegir a sus Autoridades, y voy a algunas 

colonias y me dicen los niños: ¡Beto, yo voté por ti! Porque 

sus papás eso les dijeron. Y yo quiero que Ustedes niños, 

que se lleven en su corazón, que nuestro mundo requiere de 

Ustedes, requiere del esfuerzo de Ustedes, requiere de que 

Ustedes nos ayuden a tener un mejor País, a cuidar el agua, 

a no tirar basura, a ser amables, a ser buenos seres 
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humanos, a ser buenos hijos, a ser buenos alumnos, pero lo 

principal, Ustedes tienen que ser niños, que disfruten de lo 

que hagan. Yo soy papá de 3 tres niños; el Mateo que tiene 7 

siete años, Ivana que tiene 6 seis y Mariano que tiene 2 dos 

años y yo disfruto cuando mis hijos se dan cuenta, cómo su 

papá va a las colonias y resuelve problemas, cómo su papá 

ve que le piden apoyo las personas de la tercera edad, y mi 

hijo Mateo el más grande me dice: oye papá, me dijo un 

amigo que quiere que arregles esto, o la Ivana; que una 

amiga le dijo que arregláramos el Estadio Olímpico y saben 

¿por qué? Porque hoy los niños se preocupan también por lo 

que le pasa a nuestra Ciudad. Y yo le quiero preguntar a 

Gemma, que Gemma va a ser nuestra Presidenta Municipal 

en estos próximos minutos, tú quisieras Gemma que todos 

los niños, que todos los adolescentes, que todas las personas 

de la tercera edad, que toda la gente adulta, quiera vivir 

mejor…. C. Gemma Yariley Pérez Regín, Presidenta 

Municipal del Ayuntamiento Infantil 2016: Sí quisiera.  

Sería más bonito que todos los niños y niñas de nuestra 

localidad, vivan más felices. C. Presidente Municipal 

Alberto Esquer Gutiérrez: Para eso es lo que tenemos que 

trabajar, de nada sirve que todos nosotros hagamos grandes 

esfuerzos si la gente no vive feliz, si la gente no vive 

contenta, si la gente no disfruta lo que hace. Hoy tenemos 

que ser más amables, tenemos que ser mejores compañeros, 

tenemos que compartir más, tenemos que saludarnos más, 

tenemos que obedecer más a nuestros papás. Y a los papás 

que hoy nos acompañan, hoy nuestro mundo, nos exige más 

tiempo para nuestros hijos, nos exige más diálogo con 

nuestros hijos, porque hoy yo les aseguro que muchos de sus 

niños ya se meten a internet, ¿quién de los Regidores saben 
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entrar a internet?..... ¿Quién usa el whatsApp?.... Ya vieron 

papás, y entonces se van a empezar a dar cuenta de muchas 

cosas antes que Ustedes, y eso nos exige a los papás tener 

más diálogo con sus hijos, eso nos exige más a los papás 

hablar más de principios y de valores, tener más cercanía, 

porque al final nuestros hijos son el reflejo de los papás, si 

nuestros hijos ven que los papás son amables, se saludan, 

disfrutan, saludan a los vecinos, son responsables, son 

ordenados, pues así van a ser los hijos. Pero si nuestros hijos 

ven que el papá llega y se quita la ropa y la avienta o que no 

es amable con la mamá o que no es amable con el vecino, 

¿saben cómo van a ser nuestros hijos?... igual. Por eso hoy 

necesitamos tener una comunidad más fraterna, una 

comunidad más llena de amor, de menos individualismo, de 

menos consumismo, de menos odio y de menos rencor. Hace 

algunos días tuve una plática con Fray Rubén, Director del 

Colegio México, y nos da una historia de un cuento del 

puercoespín y se las voy a platicar brevemente, porque luego 

eso nos pasa a muchos de nosotros, partiendo de nosotros 

los Regidores. Había una familia, una comunidad de 

puercoespín y la comunidad empezó a cambiar y trabajaban 

y hablaban y hacían cosas, pero los puercoespín nunca se 

acercan, ¿por qué no se acercan los puercoespín unos con 

otros? Le voy a preguntar a la Regidor Melissa del Toro…. C. 

Regidora del Ayuntamiento Infantil 2016, Melissa del Toro 

Torres: Porque se pueden espinar. C. Presidente Municipal 

Alberto Esquer Gutiérrez: Sí, porque se pueden espinar y 

se lastiman. Saben que a veces eso nos pasa a los seres 

humanos, tenemos tanto odio, tanta ira, que a lo mejor no nos 

podemos abrazar con los compañeros porque nos picamos 

antes de ser buenos vecinos, nos picamos antes de ser 
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buenos compañeros, nos picamos antes de tener un gesto, 

nos picamos entres las cosas que tenemos que hacer, a 

pesar de que tengamos tantas ganas, no lo podemos hacer. 

Y entonces nosotros no tenemos que ser como los 

puercoespín, al contrario, tenemos que hacer esos grandes 

esfuerzos para que nuestro País salga adelante, tenemos un 

País grande, tenemos un Zapotlán hermoso, tenemos un 

Zapotlán con mucha historia, tenemos un Zapotlán que lo 

conocen en todo México, uno de los mejores muralistas de 

todo el mundo, Clemente Orozco, es zapotlense. Uno de los 

mejores escritores del mundo, de los mejores cuentos de 

México, Juan José Arreola, de Zapotlán el Grande. De las 

canciones más cantadas en todo el mundo, la canción 

bésame mucho, le quiero preguntar al Regidor Omar…. Omar 

tú sabes ¿de quién es la canción bésame mucho?….. C. 

Regidor del Ayuntamiento Infantil 2016, Omar López 

Pérez: De Consuelito Velázquez. C. Presidente Municipal 

Alberto Esquer Gutiérrez: Muy bien. Todos estos grandes 

personajes nos han dejado un gran legado: José Rolón, Don 

Rubén Fuentes, que es el compositor de música mexicana 

más importante de México, es zapotlense. Y entonces ese 

legado que nos han heredado estos grandes hijos ilustres de 

Zapotlán, es para que Ustedes los superen, para que 

Ustedes niños sueñen con ser mejores que Clemente 

Orozco, mejores que Consuelito Velázquez, mejores que 

Juan José Arreola y se puede, ¡claro que se puede! Y 

nosotros debemos de soñar con tener la mejor Ciudad de 

todo México y debemos de romper los paradigmas de que las 

cosas no se pueden, porque claro que se pueden. Si Ustedes 

quieren ser Doctor o Doctora, tiene que ser la mejor Doctora, 

la mejor Cirujana, la mejor Pediatra o el mejor Pediatra, 
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cuando hacemos las cosas con amor y cuando hacemos las 

cosas que nos gustan. Yo les voy a dar un consejo a todos 

los niños y niñas que nos acompañan hoy; decidan estudiar 

lo que su corazón les diga, lo que disfruten hacer en la vida, 

porque si hacemos las cosas con amor y hacemos las cosas 

con alegría en el corazón, las cosas son de manera diferente. 

Ustedes siempre piensen en lo que su corazón les dice, 

Ustedes siempre tomen las decisiones, pensando en lo que 

su corazón les dice y les aseguro que van a ser lo mejor en la 

vida. El Papa Juan Pablo II segundo, fue un Papa que vivió 

en el tiempo de la guerra y él empezó a hablar para la 

transformación del mundo y gracias a muchos de sus 

diálogos ayudaron a que se cayera el muro de Berlín, a que 

en una mesa se pudieran sentar muchos líderes sociales 

para pedir por la paz. Y podemos tener ideas diferentes, unos 

pueden pensar en algunos colores, otros en algunas 

religiones, pero nos debe de unir siempre algo en la vida, que 

es el amor, la paz y el bien por los demás y con eso podemos 

tener un mejor mundo y ser mejores seres humanos. Hoy 

nuestro Zapotlán nos exige a ser mejores a todos, nos exige 

ser mejores vecinos, nos exige ser mejores papás, nos exige 

ser mejores ciudadanos, mejores Funcionarios Públicos para 

poder tener la Ciudad que tenemos. Y hoy para mí es un 

gusto que los niños y las niñas de diferentes Escuelas de 

Zapotlán vengan aquí a ser Presidente, Síndico, Regidores, 

porque van a ver todo lo que le toca hacer al Ayuntamiento. Y 

me da gusto que entre Ustedes se hayan puesto de acuerdo 

para elegir al Presidente y las diferentes funciones, porque 

eso es un gran privilegio que tenemos en México que se 

llama democracia, y es un gran legado que nos han 

entregado nuestros antepasados y hoy en México hay 



10 
 

Sesión Extraordinaria de Ayuntamiento No. 13 de fecha 22 de abril de 2016 
Página 10 de 19 

Secretaria General.        Ayuntamiento 2015-2018 
HTP/ylp/mlrn. 

democracia, lo que la gente elige son los Gobernantes que 

hoy tenemos. Yo los felicito y ojalá que ese entusiasmo y esa 

alegría de tener un México mejor se les quede en su corazón, 

siempre haciendo las cosas con mucho amor, con mucha 

alegría, pero acuérdense, siempre tienen que tener mucha 

felicidad en su corazón. Muchas felicidades y muchas gracias 

por estar aquí esta mañana en el Ayuntamiento de Zapotlán. - 

SEXTO PUNTO: Toma de Protesta al Ayuntamiento Infantil 

para su Instalación. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

C. Secretario General Higinio del Toro Pérez: Les pido a 

los niños integrantes del Ayuntamiento Infantil edición 2016 

pase al frente para que les tomen la protesta por favor…. C. 

Presidente Municipal Alberto Esquer Gutiérrez:“Protestan 

desempeñar leal y eficazmente el cargo que se les ha 

conferido de AYUNTAMIENTO INFANTIL,  cumplir y hacer 

cumplir la Constitución Política de los Estados Unidos 

mexicanos, la particular del Estado, las Leyes y Reglamentos  

que de una u otra emanen, así como el Reglamento de 

Policía y Orden Público de este Municipio,  mirando siempre 

por el bien la prosperidad y la seguridad del Municipio de 

Zapotlán?”………Integrantes del Ayuntamiento Infantil 

edición 2016… “Sí protesto”… C. Presidente Municipal 

Alberto Esquer Gutiérrez: “Si así lo hicieren  que la Nación, 

el Estado y el  Municipio de Zapotlán el Grande, se los 

reconozca y si no lo hicieren que se los demanden”. Muchas 

felicidades. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

SÉPTIMO PUNTO: Entrega simbólica del Bastón de Mando, 

instrumento de Jerarquía Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

C. Secretario General Higinio del Toro Pérez: Le pido a 

quien va a fungir como Presidente Municipal a Gemma 

Yariley Pérez Regín, pase adelante a un costado del 
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Presidente quien le entregará de manera simbólica el Bastón 

de Mando, que recordemos que es un instrumento de 

Jerarquía Municipal. Se hace dicha entrega simbólica. - - - - 

OCTAVO PUNTO: Desahogo de la Sesión del Ayuntamiento 

Infantil. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

C. Secretaria General del Ayuntamiento Infantil 2016, 

Alanís Bernal Hernández: De conformidad a lo aprobado en 

la Sesión Pública Ordinaria de Ayuntamiento No. 3 tres, en el 

punto No. 8 ocho de fecha 21 veintiuno de Diciembre del 

2015 dos mil quince, se aprobó por la Administración Pública 

Municipal 2015-2018 dos mil quince, dos mil dieciocho, se 

convocará a Sesión de Ayuntamiento Infantil Edición 2016 

dos mil dieciséis, a celebrarse el día viernes 22 veintidós de 

Abril del 2016 dos mil dieciséis, a las 10:00 hrs. Diez horas, 

en la Sala de Ayuntamiento, ubicada en la planta alta de la 

Presidencia Municipal, misma que se desarrollará bajo el 

siguiente orden del día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

PRIMER PUNTO: Lista de asistencia, verificación de quórum 

e instalación de la Sesión. Permitiéndome como primer punto 

pasar lista de asistencia. C. Presidenta Municipal Gemma 

Yariley Pérez Regín. C. Síndico Municipal Neville Alain 

Godínez Morán. C. Regidores: Ingrid Odalis Baltazar. Alba 

Verduzco Flores. Melissa Del Toro Torres. Paola Estefanía 

Flores Avalos. Fátima Jiménez Jacobo. Indra Coyolxuauhaqui 

Anaya González. Mariana Mejía Luis Juan. Omar López 

Pérez. Noé Maximiliano Vargas Venegas. Mariana Jocelyne 

Mata Arroyo. Cielo Stephanie Mendoza Galván. Nahomi 

González Medina. Ángel Miguel Naranjo Pulido. Brenda 

Paola Rodríguez García. Annel Rivera Mora. Señora 

Presidenta le informo a Usted la asistencia de 16 dieciséis 

integrantes de este Ayuntamiento, por lo cual certifico la 
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existencia de quórum legal. C. Presidenta Municipal del 

Ayuntamiento Infantil 2016, Gemma Yariley Pérez Regín: 

Gracias, buenos días. Una vez integrado este Ayuntamiento, 

declaro formalmente instalada esta Sesión del Ayuntamiento 

Infantil 2016 dos mil dieciséis, proceda al desahogo de 

Sesión, Secretaria.  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

SEGUNDO PUNTO: Lectura y aprobación del orden del día.-  

PRIMERO.- Lista de asistencia, verificación de quórum e 

instalación de la sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

SEGUNDO.- Lectura y aprobación del orden del día. - - - - - -  

TERCERO.- Lectura de los trabajos seleccionados de los 

niños ganadores. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

CUARTO.- Discusión de los trabajos seleccionados. - - - - - - - 

QUINTO.- Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

C. Secretaria General del Ayuntamiento Infantil 2016, 

Alanís Bernal Hernández: Regidores, si están de acuerdo 

en el orden del día, les pido que lo expresen levantando su 

mano…. 16 votos a favor, aprobado por unanimidad de 
los presentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TERCER Y CUARTO PUNTO: Lectura de los trabajos 

seleccionados de los niños ganadores. C. Secretaria 

General del Ayuntamiento Infantil 2016, Alanís Bernal 

Hernández: Vamos a escuchar los trabajos de los 

compañeros, en primer lugar sería: Recolección, manejo y 

destino de la basura. Motivado por la C. Presidenta Municipal 

del Ayuntamiento Infantil 2016, Gemma Yariley Pérez 

Regín.C. Presidenta Municipal del Ayuntamiento Infantil 

2016, Gemma Yariley Pérez Regín: Buenos días. ¿Cuál es 

el problema? Recolección, manejo y destino final de la 

basura. Se encuentra en el Municipio Zapotlán el Grande, 

Jalisco y afecta a toda la sociedad, mis propuestas de 
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solución es: implementar de forma inmediata y obligatoria, la 

separación de basura orgánica e inorgánica como papel, 

cartón, vidrio, latas de aluminio, desechos de comida y 

desechos sanitarios, pastos y hojas de árbol. Llevar a cabo 

una campaña de concientización en toda la sociedad, en la 

que incluya la importancia de tirar la basura en lugares 

debidos y sus beneficios y hacerlo así. Elaborar o actualizar 

un Reglamento exclusivo para la recolección, transporte y 

destino final de la basura, en la que incluya derechos y 

obligaciones, tales como sanciones económicas o de servicio 

a la comunidad. Se instalen botes o contenedores para 

depositar la basura adecuadamente. En su caso, concesionar 

el manejo de la basura a una empresa particular para que 

preste este servicio al público. Incrementar el número de 

camiones recolectores de basura. ¿Quiénes y cómo 

participan  en la propuesta de solución? Las Autoridades  

Municipales, deberán invitar por escrito a los sectores de la 

sociedad y actores importantes de la vida social, académica, 

política y económica, así como de los Gobiernos Estatal y 

Federal, para que asistan a reunión de trabajo con el fin de 

integrar o crear la Comisión respectiva y definir sus funciones 

y acciones, gracias. C. Secretaria General del 

Ayuntamiento Infantil 2016, Alanís Bernal Hernández: 

Regidores, ¿alguien desea comentar algo sobre el asunto? 

…… C. Regidora del Ayuntamiento Infantil 2016, Mariana 

Mejía Luis Juan: Hola, buenos días. ¿Dónde está el 

problema?... En la comunidad.  ¿Cuál es el problema? La 

discriminación. ¿A quiénes afecta? A todos en general. Mis 

propuestas de solución: pensar antes de actuar. Trata como 

quieres que te trate. Tomar en cuenta de que aunque no 

somos iguales, valemos lo mismo, además las diferencias 
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nos hacen valiosos. Pensar y reflexionar que consecuencias 

nos traería discriminar ya que es un delito y como lastima a la 

víctima. Tener los valores fomentados tale como respeto, 

tolerancia, solidaridad, participación, generosidad, paz, amor, 

lealtad y justicia. ¿Quiénes y cómo participarían en la 

propuesta de solución?  Todos participarían, simplemente 

pensando; pensar  en que si desde pequeños nos fomentan 

los valores, todo será más fácil, sabremos qué está bien y 

qué está mal, que discriminar es una de las peores acciones 

que podemos realizar y con eso nuestra vida no va a mejor, 

gracias. C. Secretaria General del Ayuntamiento Infantil 

2016, Alanís Bernal Hernández: Regidores, ¿quién desea 

comentar algo sobre el asunto? ….. Sin ningún comentario, 

les pido si están de acuerdo en este punto, lo voten 

levantando su mano…. 16 votos a favor, aprobado por 
unanimidad de los presentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
C. Secretaria General del Ayuntamiento Infantil 2016, 

Alanís Bernal Hernández: Que saquen la basura después 

de que pase el camión recolector. Lo expone la Regidora 

Cielo Stephanie Mendoza Galván. C. Regidora del 

Ayuntamiento Infantil 2016, Cielo Stephanie Mendoza 

Galván: Buenos días. ¿Dónde está el problema? En las 

calles de la Colonia Cruz Roja. ¿Cuál es el problema? Que 

saquen la basura después de que pase el camión recolector. 

¿A quiénes afecta? A los vecinos de la Colonia Cruz Roja y al 

medio ambiente. Propuesta de solución: Realizar una reunión 

de vecinos y Autoridades Municipales, en el cual se mencione 

que las personas que saquen la basura después de la hora, 

se la lleven de regreso a su casa y la saquen a otro día antes 

de que pase el camión recolector. Las personas que saquen 

la basura después de que pase el camión recolector, sean 
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sancionadas por las Autoridades. Las personas que no 

respeten las reglas, limpien esa área y si se niegan a hacerlo, 

hacerles saber que es más por su propio beneficio y salud. 

Que los vecinos seamos participes en esto y podamos llamar 

la atención a esa persona que está incumpliendo, pero 

hacerlo con respeto. Que las Autoridades apoyen, poniendo 

letreros en las esquinas donde se junta la basura 

especificándoles el Artículo y sanción que recibirá la persona 

que no cumpla. ¿Quiénes y cómo participarían en la 

propuesta de solución? Vecinos de las calles de la Colonia 

Cruz Roja, sacando la basura en tiempo y forma, antes de 

que pase el camión recolector. Autoridades Municipales del 

Departamento de Aseo Público y Presidencia Municipal, 

llevando a cabo reuniones de concientización a los vecinos y 

con los letreros correspondientes. Gracias. - - - - - - - - - - - - -  

C. Secretaria General del Ayuntamiento Infantil 2016, 

Alanís Bernal Hernández: La falta de vigilancia policial, 

inseguridad ciudadana e incremento de la delincuencia. 

Motiva la C. Síndico Municipal Neville Alain Godínez Moran. 

C. Síndico Municipal Neville Alain Godínez Moran: Buenos 

días. ¿Dónde está el problema? En la Colonia 

Constituyentes. ¿Cuál es el problema? La falta de vigilancia 

policial, inseguridad ciudadana e incremento de la 

delincuencia. ¿A quiénes afectan? A mi familia, amigos, 

compañeros, habitantes, vecino de la Colonia y a mí. Estas 

son mis propuestas: Crear una caseta de policías en la 

Colonia, con número específico de 2 dos o 3 tres policías que 

se queden allí, esto con la finalidad de asegurar las 

condiciones de seguridad y convivencia ciudadana, pues de 

esta manera los habitantes tendrán a quien recurrir en caso 

de ayuda y protección personal. Asignar a una cuadrilla de 
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policías para  que den recorridos por las calles de las 

Colonias, mínimo cada 2 dos horas, pues la delincuencia es 

una situación que se presenta constantemente y contar con 

una cuadrilla de policías que vigilen las calles para disminuir 

en gran número los actos vandálicos y aumentar la seguridad 

personal de cada ciudadano. Asignar a policías que vigilen a 

la hora de la entrada y salida de las Escuelas, es importante 

crear condiciones favorables y seguras para poder tener 

acceso seguro a nuestra institución. ¿Quiénes y cómo 

participarían en la propuesta de solución? Todo con la 

finalidad de obtener efectividad de la lucha contra la 

delincuencia para generar las condiciones que nos permitan 

el ejercicio libre de nuestros derechos. La comunidad en 

general junto con el H. Ayuntamiento Constitucional de 

Zapotlán el Grande, haciendo posible la realización de estas 

propuestas. Miembros de la Policía Municipal, brindando sus 

servicios y seguridad a los habitantes y vecinos. Por su 

atención muchas gracias. C. Secretaria General del 

Ayuntamiento Infantil 2016, Alanís Bernal Hernández: 

Regidores algún comentario de este punto….C. Regidor del 

Ayuntamiento Infantil 2016, Ángel Miguel Naranjo Pulido: 

Yo opino que es una buena propuesta porque yo también he 

visto que ha habido mucha inseguridad como los 

levantamientos de personas o como los muertos que ha 

habido en toda la Ciudad, por eso yo opino que está muy bien 

y está muy bien expuesta la propuesta y eso proporciona más 

seguridad a la gente que vive aquí en Ciudad Guzmán, 

gracias. C. Secretaria General del Ayuntamiento Infantil 

2016, Alanís Bernal Hernández: Después de escuchar los 

comentarios de los compañeros, les pido si están de acuerdo 
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en este punto lo voten levantando su mano…. 16 votos a 
favor, aprobado por unanimidad de los presentes. - - - - - -  
C. Secretaria General del Ayuntamiento Infantil 2016, 

Alanís Bernal Hernández: La contaminación de la Laguna. 

Motiva la Regidora Mariana Jocelyne Mata Arroyo. C. 

Regidora del Ayuntamiento Infantil 2016, Mariana 

Jocelyne Mata Arroyo: ¿Cuál es el problema? La 

contaminación de la Laguna. ¿Dónde está el problema? En la 

Laguna de Zapotlán el Grande. ¿A quiénes afecta? A todos 

los habitantes de Zapotlán el Grande. Propuestas de 

soluciones: la fitoremediación, que consiste en utilizar el lirio, 

en la que realicé investigaciones y es una planta que absorbe 

químicos y metales masivos. Control de las plantas y más el 

lirio que es una planta que se reproduce rápido. Crear 

conciencia mediante pláticas sobre el daño que causa la 

basura en la Laguna. Las personas que no lleven bolsas para 

las heces de su perro, les apliquen una sanción. Los 

propietarios y trabajadores de restaurantes y bares, pongan 

la basura en una bolsa resistente y en lugares altos pero 

visibles. ¿Quiénes y cómo participarían en la propuesta de 

solución? En este problema participarían las Autoridades, 

vigilando que los civiles respeten las reglas de esta área. 

También los civiles y trabajadores, creando conciencia de lo 

que podría pasar en un futuro si seguimos contaminando la 

Laguna y siguiendo las normas y reglas que se establecieron 

en dicho lugar. Si Autoridades y Ciudadanos juntamos 

esfuerzos, juntos podemos dar solución a este problema, 

gracias. C. Secretaria General del Ayuntamiento Infantil 

2016, Alanís Bernal Hernández: Algún comentario en este 

punto…. C. Regidora del Ayuntamiento Infantil 2016, 

Ingrid Odalis Baltazar: Es cierto. Aquí el problema está en la 
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Policía Municipal porque tienen que vigilar que todo esté bien, 

como por ejemplo, que no avienten residuos tóxicos, para 

que los animales y plantas que viven ahí en la Laguna no 

sufran daños, no se mueran y no pierdan su belleza cultural. 

C. Secretaria General del Ayuntamiento Infantil 2016, 

Alanís Bernal Hernández: Después de escuchar los 

comentarios de los compañeros, les pido que si están de 

acuerdo en este punto lo voten levantando su mano…. 16 
votos a favor, aprobado por unanimidad de los 
presentes.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
QUINTO PUNTO: Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - 

C. Secretaria General del Ayuntamiento Infantil 2016, 

Alanís Bernal Hernández: Habiendo sido agotados todos los 

puntos agendados para esta Sesión, le pido a la Presidenta, 

haga la clausura de la misma. C. Presidenta Municipal 

Gemma Yariley Pérez Regín: Siendo las 11:03 hrs. Once 

horas, con tres minutos, del día viernes 22 veintidós de Abril 

del año 2016 dos mil dieciséis, doy por clausurada esta 

Sesión de Ayuntamiento Infantil 2016 dos mil dieciséis, y  

validos los acuerdos que se tomaron, muchas gracias. - - - - -  

NOVENO PUNTO: Entrega de Reconocimientos y obsequios 

a los niños participantes.  Se hace entrega de dichos 

reconocimientos y obsequios. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

DÉCIMO PUNTO: Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - -  

C. Secretario General Higinio del Toro Pérez: Habiendo 

sido agotados todos los puntos agendados para esta Sesión, 

y por ausencia del C. Presidente Municipal Alberto Esquer 

Gutiérrez, se nombra al C. Regidor J. Jesús Guerrero Zúñiga, 

por unanimidad de los Regidores, para que haga la clausura 

de la misma. C. Regidor J. Jesús Guerrero Zúñiga: Gracias 

Secretario. Siendo las 11:33 hrs. Once horas, con treinta y 
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tres minutos, del día viernes 22 veintidós de Abril del 2016 

dos mil dieciséis, doy por clausurada esta Sesión 

Extraordinaria de Ayuntamiento No. 13 trece, y válidos los 

acuerdos que se tomaron, muchas gracias. - - - - - - - - - - -  

 

 

 
 

 

 
 


